



け や き



小平市立小平第七小学校

令和4年12月1日発行



「脳をアクティブに」

副校長 栗原 由紀子

朝夕の寒気が身にしみる時節となりました。

本校では、子どもたちが学習者用端末を活用した授業が日常的に行われるようになってきています。

一方、校内研究では「書く力」の伸長を目指して授業改善にも取り組んでいます。皆様は、書くことのよさを問われたらどうお答えになりますか。

「書くことは脳を活性化させる」これは、科学的にも明らかになっていることです。

医学博士の川島隆太氏は次の3つの場面で脳の活性化（血流）の比較検証を行いました。

- ・携帯電話で、メール文を作る（打つ）。
- ・パソコンで、メール文を作る（打つ）。
- ・手書きで手紙を書く。

この結果、手書きで手紙を書く際には、携帯電話やパソコンとは比較にならないほど圧倒的に脳が活性化していたそうです。実際に学校での子どもたちの様子を見ていると、何か文章を書く時は、あらかじめ何をどのように書こうか考えています。マスに収めようと字形を意識したり、習った漢字を思い出したりしながら書いています。これら一つ一つの細かな信号が脳に送られ手書きが実現しているとしたら、脳が活性化するのは当然とも思います。

川島氏は、読むなら黙読より音読の方が、脳が活性化することも明らかにしています。

本校は、新しいツールを取り入れつつ、昔ながらの「読み・書き・計算」のよさを踏まえ、受け継がれてきた学習方法も大切にして、子どもたちの頭、心、身体をバランスよく鍛え、育てる学校でありたいと思います。

遠足や社会科見学、周年記念行事そして学習発表会など各種学校行事の中で心身ともにアクティブに活動した2学期もあとわずかとなりました。

本年も、本校の教育活動にご理解とご協力を賜りまして、誠にありがとうございました。

来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

参考：川島隆太氏『読み・書き・計算が子どもの脳を育てる』子どもの未来社 等

12月の行事予定

日	曜日	朝会	教 育 活 動	授業時間					
				1	2	3	4	5	6
1	木		避難訓練 保護者会(3・4年)	5	5	5	5	6	6
2	金		保護者会(1・2年)	4	4	5	6	6	6
3	土								
4	日								
5	月	朝会	委員会 消防署見学(3年)	5	5	5	5	6	6
6	火		安全指導 保護者会(5・6年)	5	5	6	6	5	5
7	水	集会 (連絡)	給食費引落日	5	5	5	5	5	5
8	木		★火曜時程★ オンライン社会科見学(5年)	5	5	6	6	6	6
9	金		連合音楽会(6年)	4	5	5	6	6	6
10	土								
11	日								
12	月	朝会	クラブ 大掃除週間始	5	5	5	6	6	6
13	火			5	5	6	6	6	6
14	水	集会 (音楽・情報の会)	薬物乱用防止教室(6年)	5	5	5	5	5	5
15	木		感謝の会 ポランティア感謝の会	5	5	6	6	6	6
16	金			4	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月	朝会	クラブ	5	5	5	6	6	6
20	火			5	5	6	6	6	6
21	水	集会 (理科)		4	4	4	4	4	4
22	木		給食終 通級・特別支援教室指導終 ↓ 大掃除週間終	5	5	5	5	6	6
23	金		終業式・中休み10分短	4	4	4	4	4	4

冬季休業日(1月7日まで)

12月8日(木)は「火曜日時程」となります。

1月の行事予定

2023

日	曜日	朝会	教 育 活 動	授業時間					
				1	2	3	4	5	6
1	日		元日						
2	月								
3	火								
4	水		学校閉庁日						
5	木								
6	金								
7	土								
8	日								
9	月		成人の日						
10	火		始業式・中休み10分短 給食費引落日	4	4	4	4	4	4
11	水	集会 (和太鼓)	給食始 通級・特別支援教室指導始 交通指導始	5	5	5	5	5	5
12	木		安全指導 発育測定(1年)・席書会(5・6年)	5	5	6	6	6	6
13	金		発育測定(2年) 席書会(3・4年)	4	5	5	6	6	6

12月の生活目標

「当番活動をしっかりとやろう」

学校には、日直、掃除・給食当番、学級の当番、委員会活動など様々な当番活動があります。当番活動は、みんなが学校生活を気持ちよく過ごすために欠かせないものであり、当番活動を通して責任感や自立心、協力し合うことの大切さを学びます。一人一人が意識して取り組むことで、学校生活はより過ごしやすくなります。12月はこの1年のしめくくりの月です。気持ちよく新しい年が迎えられるように、今月はいつも以上にしっかりと当番活動に励みましょう。

学習発表会がありました

先日、2学期の大きな行事学習発表会が行われました。七小では、実に4年ぶりの開催となりました。

各学年で工夫を凝らし、4月からこれまで学んできたことを様々な形にまとめ、大勢の人の前で発表しました。コロナ禍での学校生活が始まり、多くの人の前で発表するという経験がなかなかできずにいた子どもたちにとって、とてもよい機会となりました。多くの方にご来校いただき、ありがとうございました。

1年生 くじらぐも

2年生 スイミー

3年生 小平PR大作戦

4年生 玉川上水の歴史

5年生 ギヨギヨッ漁業!!～私たちのソーラン～

6年生 七小60年の歴史